
1st Meeting of International Affairs Group,  

JCI Taiwan, 2020 Agenda 

 

國際青年商會中華民國總會 109 年度國際事務組第一次會議記錄 

 

時間/ Date & Time：109 年 03 月 07 日(星期六)下午 15 時 00 分整。  

地點/Venue：台南市南區新建路 47號(台南夏都城旅安平館) 。 

主席/Chairman：國際事務副總會長 張恩慈 Brown Chang 2020 IA EVP 

司儀/Master of Ceremonies：國際事務理事 何心佑 Kermit Ho 2020 IA VP 

紀錄/Minutes-taker：國際事務主委 黃韋融 William Huang 

 

一、報告出席人數/Certification of a Quorum：應到人數 12 位，實到人數 11 位。 

出席：張恩慈、王元科、何心佑、謝采潔、何垣諧、林宜靜、嚴奇均、黃姵婕、潘宏泉、吳穎綸、 

          黃韋融。 

列席：黃信豪、謝孟珊、顏鴻昌。 

二、主席宣佈開會/ Call to Order： 

三、(1)朗誦青商信條/Creed： 

我們深信 

We Believe 

篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 

That faith in God gives meaning and purpose to human life 

人類的親愛精神沒有疆域的限制 

That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 

經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 

That economic justice can best be won by free men through free enterprise 

健全的組織應建立在法治的精神上 

That government should be of laws rather than of men 

人格是世界上最大的寶藏 

That earth's great treasure lies in human personality 

服務人群是人生最崇高的工作 

And that service to humanity is the best work of life 

(2)朗誦青商使命/JCI Mission： 

提供發展機會促進青年人創造積極正向的改變 

To provide development that empower young people to create positive change. 

(3)朗誦青商願景/JCI Vision： 

成為領導青年積極公民的全球網絡 

To be the leading global network of young active citizens. 

四、通過本次會議議程/Adoption of Agenda：無異議認可。 

五、介紹來賓/Introductions： 

    黃信豪-總會副總會長(南區)、謝孟珊-總會理事(南二區)、顏鴻昌-總會理事(中三區)。 

六、主席致詞/Chairman’s Opening Remark： 

(1)國際事務副總會長 張恩慈：問候區會長、執行長、IA理事、各位主委、現場 IA夥伴大家下午好!       

   總覺得今天已經講很多話，我相信今年度一切都可以照著 IA的進度來走。跟各位報告一下，

很謝謝亞太主委姵婕，她這次是自願要擔任亞太主委，那也很謝謝區會長信豪的支持，我們今年

亞太目標希望可以帶 20至 30攤的農產品，就是結合各區農會，我們來前進到亞太大會的台灣之

夜進行舉辦。這件事情，其實我們上個月已經去拜訪高雄市農業局，下禮拜要前往屏東去拜訪，

請大家拭目以待，區會加 IA來結合的話，我想力量會很大。所以希望透過今天的會議，我們認真

地把亞太大會到底要做什麼事情，認真地討論出來。 



      那我想每一次的會議事前訓練，我也希望各委員還有副主委多多參與，我想這是我們凝聚共識

最好的方式，那如果有我們可以怎麼做更好的，也歡迎請委員跟副主委，跟你們的主委做反應，

我們就會把大家的聲音收回來，一起讓 IA更好。所以 2020至強 IA，謝謝! 

 

七、來賓致詞/Guests Remark： 

(1)總會副總會長(南區) 黃信豪：謝謝會議主席恩慈副總!問候元科理事、心佑理事、中三區及南二區

執行長、IA各位主委、APDC各位夥伴、各位 IA夥伴、來自全台灣青商夥伴，大家下午好! 

       很開心受到恩慈副總邀請，參加 IA今年度第一次會議。那剛剛恩慈副總有提到說，這次區會

跟 IA來做一個結合，來將農產品帶到我們亞太大會來做一個呈現。這個計畫最主要的發想，來

自從 2018李秉昆總會長、2019林恩億總會長、今年度王國賛總會長，延續三位總會的年度目

標與口號都有「看見」兩字，我不知道大家有沒有注意到，看見要看見什麼?讓我們青商會被外

界看見，也讓世界看到我們台灣青商。所以透過這次我們南區會跟恩慈副總一起，完成拜訪高雄

市政府，接下來要拜訪屏東縣政府，要請他們協助各個農會間，配合在地的分會，將農會的農產

品，帶到亞太大會的台灣之夜，讓公部門能看見我們台灣青商，致力於國民外交的努力，也讓亞

太地區的國際夥伴，看見我們台灣青商，做資源整合的一個工作。我們青商會是一個，整合社會

資源創造永續影響，所以鼓勵大家。因為我們去拜訪政府拿這些資源，其實我們都沒有花錢，我

們去告訴政府什麼事情?我們青商會其實有一個滿滿的大平台，就是亞太大會。對於推廣農場品

而言，他們農業局要去辦國外的展覽，很難得同時會有好幾千個外國人同時在場，而我們青商會

就是有一個這麼方便的平台，不需要很大一個策展的費用，就可以達到一個很好曝光的效果，所

以我不相信不只是今年度，來年度我們台灣青商的領導人有意願的話。我們相信這個計畫會繼續

執行，IA在舉辦台灣之夜的這個過程，會變得更加有資源、有力度。那期待我們今年度，雖然

疫情有點危險，但是我們還是一起努力，擦亮我們台灣青商的招牌。祝福各位，感謝! 

 

(2)總會理事(南二區) 謝孟珊：首先問候恩慈副總!還有我們南區的大家長信豪副總、元科理事、心佑

理事、鴻昌執行長、IA各位兄弟姊妹大家下午好! 

       孟珊是今年南二區的執行長，要在這也代表台南市歡迎大家來到台南。相信大家今年很有感，

因為年初才來到台南，來參加我們國賛總會長的就職典禮，也辛苦各位 IA夥伴。孟珊過去與曾

在 IA服務過三年，所以我覺得 IA帶給我非常多的成長，包括交了很多全台灣的好朋友，甚至孟

珊在擔任會長的時候，也受到許多過去 IA夥伴的幫忙，所以未來 IA如果有什麼需要孟珊幫忙的，

我們也會盡力努力地來做協助。我們南二區在今年一直在跟會長們來做一個傳達，希望大家踴躍

地參加國際事務，就如同去年恩億總會長有講，「讓世界看見台灣，讓台灣看見青商。」我覺得

IA是可以讓別人看到我們國家的實力，所以大家辛苦了!我們一起努力，謝謝大家! 

 

(3)總會理事(南三區) 顏鴻昌：問候大會主席恩慈副總、南區大家長信豪副總、IA心佑理事、IA元科

理事、南二區孟珊執行長、IA主委們、委員們大家下午好! 

       鴻昌來自彰化縣區，是今年的總會理事暨執行長，其實我也是在 IA服務四年之後才回去當會

長，我當會長是為了想當 IA理事，結果我走錯路了。我講是真的希望大家氣氛輕鬆點，如果沒

有國際事務組這個地方的話，我可能不會留在青商會。這樣說可能有點誇大，因為我是真的覺得

說，在我的區會玩到第二、三年之後，我會發現說，我不知道我的分會可以再去學習到什麼，然

後因緣際會之下，進到了國際事務組這個地方，那年也是在亞哥青商帶領我進來的。那年受到恩

慈副總很大的照顧，因為我第一次跟他出國就水土不服，不是他的問題，是我的問題。然後剛好

遇到在他旁邊臉色很蒼白，那時候感受到了 IA的溫暖，在國外的時候，你能依賴的就是身邊的

伙伴，因為你那邊沒有認識的人，能依賴的就是這個團隊，所以每一個委員、每一個主委，甚至

是到理事、副總，他都隨時隨地在注意各位，注意每一個人的狀況。所以希望各位針對我們國際

事務組，一定需要更多的資源跟認同感，因為在國外的時候我們就是一條心，那回國之後因為是

全國的一個狀況，大家都會回到自己分會去做學習，這是很難避免的。但是 IA的特色就是有人

號召就會集中起來，號召之後出國就是代表台灣。我想要提醒跟各位講的一件事，IA跟區會有

很大的差異，大家對於我的印象非常陌生，所以我剛回去的時候有點不太適應，但是回去歷練一



年之後，是屬於能力自我提升的一種肯定，因為到國際事務組必須在你的語言、經濟、時間上要

付出很多，所以借用各位的雙手在這邊為各位掌聲鼓勵一下!希望我們今年的 IA可以在恩慈副總

的帶領之下，讓我們台灣走出去，讓全國分會看到我們 IA努力的一面，謝謝大家! 

 

八、報告事項/Reports on Affairs： 

※理事報告      ※財務收支報告     ※主委報告 

 

九、討論事項/Business： 

案由(一)：亞太大會工作人員編制，請討論案。 

(主委黃韋融提案；主委陳柏宏附署) 

 說明：總會長每日行程之值班人員，每時段共兩名。 

 

日期 6/11 6/12 6/13 6/14 

早 x    

午 x    

晚 
亞太組 

(開幕式) 
   

負責組別 亞太組 
中蒙組、

中韓組 

東南亞組、世

大組 
中日組、國際友誼組 

辦法：總會長每日行程之值班人員將由負責組別每時段安排2名人員陪同。 

決議：增列後通過。 

 

案由(二) 2020柬埔寨暹粒亞太大會台灣之夜節目設計流程，請討論案。 

(主委黃姵婕提案；主委謝采潔附署) 

說明：為增進台灣青商代表團在國際之夜中之光彩，擬安排各項活動進行以帶動台灣之夜氣氛。 

辦法：1－時間：尚待公布。 

   2－主題：戲說台灣風。 

      3－主持人: 林佳港、朱伯裕、林珍勵、張立珊。 

   4－攤位負責人：嚴奇均主委。 

      5－請 IA人員提早到場協助布置。 

決議：增列後通過。 

 

案由(三)國際事務組第二次會議召集人暨時間、地點，請討論案。 

(主委林宜靜提案；主委吳穎綸附署) 

說明：1－依據第一次預備會議紀錄辦理 

   2－針對亞太大會內容討論、確認 

辦法：1－擬聘任：主委林宜靜、吳穎綸為召集人 

   2－時間：5月 03日星期日。 

         開會地點：國際青年商會中華民國總會會館。 

         用餐地點：由由林宜靜主委、吳穎綸主委決定。 

決議：付委通過，授權林宜靜主委、吳穎綸進行聯絡事宜。 

 

十、臨時動議/Other Business 

十一、自由發言： 

十二、散會/Adjournment 


